

La política y sus aledaños

Yanguas cree que el Congreso de Aeronáutica será un éxito

Los ministros no estarán más que cuatro días en Barcelona

Madrid, 17.

DESPACHO Y VISITAS

El general Martínez Anido, en funciones de presidente del Consejo de ministros, despachó con algunos consejeros de la corona y con los directores generales de Abastos, Administración local, Sanidad y Comunicaciones.

Luego recibió las visitas del Consejo administrativo de la Caja Postal de Ahorros, del presidente del Instituto Nacional de Previsión, del Comité ejecutivo de la Asamblea de acéiteros que va a celebrarse en breve y de los gobernadores civiles de Cuenca y Albacete.

LA CAJA POSTAL DE AHORROS

Después de todas estas visitas, el general Martínez Anido presidió una reunión que en su despacho celebró el Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros.

En esta reunión fueron despachados varios asuntos que estaban pendientes de resolución.

RATIFICACION DE UN CONVENIO

Ayer por la mañana se celebró en el ministerio de Estado y con la solemnidad propia del caso, la ceremonia de ratificación y canje de firmas del Convenio de arbitraje hispano-italiano.

Firmaron el señor Yanguas y el embajador de Italia, asistiendo al acto el alto personal.

Después de la firma se pronunciaron breves discursos.

ANTE EL CONGRESO DE AERONAUTICA

Terminada la ceremonia de ratificar el Tratado hispano-italiano, el señor Yanguas recibió al embajador de la Argentina y al agregado militar de dicha nación, que ha de representar a su país en el Congreso ibero-americano de aeronáutica.

También recibió la visita del comandante Franco, quien le informó de la marcha de los trabajos preparatorios del Congreso de aeronáutica.

El señor Yanguas se mostró altamente satisfecho, pues el mencionado Congreso promete alcanzar un gran éxito.

EN EL MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA

En el ministerio de Gracia y Justicia se dijo que se habían cursado a Zaragoza numerosos telegramas, cuyos firmantes felicitan al señor Ponte, con motivo de ser su fiesta onomástica.

También se dijo que, probablemente, el señor Ponte regresaría por la noche a Madrid.

UNA ENTREVISTA

El director general de Carabineros visitó ayer al ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, con quien conferenció extensamente.

LAS REFORMAS MILITARES

Ha causado buen efecto en la opinión la nota oficial del ministro de la Guerra, anticipando detalles de la R. O. que en breve se va a dictar, reorganizando la vigente ley de reclutamiento y reemplazo y estableciendo el nuevo plan de formación de la oficialidad en las academias militares.

En esta plan se consignan la forma de adquirir los títulos especiales y otros detalles de interés.

LA ESTANCIA DE LOS MINISTROS EN BARCELONA

Los ministros permanecerán en Barcelona unos cuatro días, a excepción del de la Gobernación, que seguramente se quedará más tiempo.

INTERESES ACEITEROS

Ayer por la mañana se reunió el Comité de la Asamblea de acéiteros, para aprobar el programa de cuestiones que han de ser sometidas a la Asamblea.

Figuran entre ellas las informaciones de precios en los mercados interior y exterior, reformas comerciales, arbitrajes, etc., y cuanto afecta a los intereses acéiteros.

UNA EXPOSICION

En el Ministerio de Instrucción Pública se inauguró ayer la Exposición de los bocetos presentados al concurso nacional de esculturas para las escuelas.

Al acto asistieron el ministro, el director general y los altos funcionarios del Ministerio.

EL TRATADO HISPANO-CUBANO

Ayer tarde el ministro de Estado celebró una conferencia con el embajador de Cuba, reanudando las conversaciones entabladas para ultimar el Convenio comercial hispano-americano.

Las impresiones que se tienen hasta ahora son pesimistas.

LA EXPOSICION DE SEVILLA

El ministro de Méjico visitó ayer tarde al señor Yanguas para darle cuenta de la visita hecha a los terrenos que su país ha adquirido para instalar el pabellón mejicano en la Exposición Ibero-americana de Sevilla.

CORNEJO EN SAN FERNANDO

Comunican de San Fernando que el ministro de Marina, acompañado del capitán general, visitó el arsenal de La Carraca, clogiando la organización y funcionamiento de los servicios.

También visitó los talleres de la Constructora Naval, siendo obsequiado con un vino de honor.

Luego estuvo a bordo del crucero «Cataluña», cuyas dependencias recorrió.

Después de esta visita regresó a Capitanía General, donde se celebró una recepción que resultó muy brillante.

En el Miramar

La sesión doble de esta noche

Para esta noche se anuncia en el Miramar una importante sesión cinematográfica doble. En el programa confeccionado figuran dos notables cintas tituladas «El mundo no perdona» y «Papá Ricardo».

La primera, que es de la Fox, consta de seis partes y está interpretada por Percy Marmont y Malxon Mac Gregor, dos artistas de categoría. La segunda de las mencionadas cintas está dividida en siete partes y en su interpretación toma parte, como principal figura el célebre actor Thomas Meighan, a quien secunda la bella artista Leatrice Joy.

A las cuatro de la tarde, en sesión infantil, se pasará la graciosa creación del obeso Fatty, «Porte pagado», en seis partes.

A las seis menos cuarto se proyectará «El mundo no perdona», y a las siete y media «Papá Ricardo».

El programa que la orquesta de Barriola ha de ejecutar es el siguiente:

1. «La calecera», pasodoble.—Alonso.
2. «Peter Pau», fox.—King.
3. «El método Górritz», fantasía.—Lleó.
4. a) «Desgraciadito», tango.—X.
- b) «Qué haré?», zamba.—Almeyda.
5. «Carña la misterio», fantasía.—Soutullo y Vert.
6. Alborada de «El señor Joaquín».—Caballero.
7. «La leyenda del beso», fox gitano.—Vert.
8. a) «Charleston Chaplin».—Miranda.
- b) «Malagueña», canción.—Font.

**VENTA DE RELOJES**  
a PRECIO FIJO

DIRECTAMENTE de FABRICA

Precios de Longines

para CABALLERO ORO de LEY

De una tapa desde 275  
De dos tapas " 425  
De Pulsera " 240

PEDIR CATALOGO N.º 31/2

TRUST JOYERO INTERNACIONAL

UNION DE FABRICANTE de JOYAS y RELOJES

SEBASTIAN

Alameda-15

PARIS-MADRID-SEVILLA-BILBAO

Arquitectos Propietarios Contratistas

Calefacción por procedimientos modernos, con cocinas perfeccionadas. Dos patentes en explotación. Más de 200 referencias en Guipúzcoa. JUAN MEAZA. Concha, 43.-BILBAO. A. URREIZTI. «Amalxo-enea». Teléfono 4-46-91.-San Sebastián

**Doctor Vicente Loidi**  
OCULISTA. Consulta de 10 a 4 y de 3 a 5 FUENTERRABIA, 4, 2.º

**DENTISTA**  
A. RODRIGUEZ  
Dientes y muelas desde cinco pesetas  
FUENTERRABIA, 6, 4.º  
Reparación de aparatos sin molde. reproducciones, etc.

MAR Y PUERTOS

EL AMBAR EN LA PREHISTORIA

Antes de ahora hemos tratado ya de esta resina fosil, lo que no quita para que volvamos a tratar sobre ella, vistos los interesantes hallazgos que sobre el asunto se han efectuado.

El famoso arqueólogo J. Morgan, en una obra publicada recientemente y traducida ya al castellano, dice que en la época de la humanidad paleolítica y neolítica el ámbar era una de las materias de más importancia desde el punto de vista comercial. «Existen», dice—algunos yacimientos en Francia, y se recoge dicha sustancia en algunas laderas del Sena inferior, mezclada con los guijarros del Diluvio. Pero los verdaderos yacimientos son los de las costas escandinavas y germánicas del mar Báltico y del mar del Norte. Son estos yacimientos los señalados ya por los autores de la antigüedad, fuentes de las que nos habla Apherodote, el cual, después de haber confesado su ignorancia sobre la geografía del norte de Europa, asegura haber oído decir que el ámbar llegaba a Grecia por el río Eridano (Elba o Vístula).»

Según dicho arqueólogo, el ejemplo más remoto del uso del ámbar en Europa occidental se halla en la gruta de Turesan, enclavada en el departamento de los Altos Pirineos y que, cronológicamente, está clasificada en la época del renacimiento. Se cree que dicha muestra de ámbar procede de alguno de los yacimientos situados en el territorio de la actual Francia.

Por no estar aún establecidos los mercados antehistóricos, origen del comercio actual, en los tiempos neolíticos, era raro el ámbar en la Galia, en tanto que abundaba en el norte de Alemania, Suecia y Dinamarca, sus países de producción. La aparición del bronce en la Europa occidental, estableciendo nuevas vías de intercambios, sirvió para propagar el ámbar por toda Europa y los países mediterráneos, haciéndose de él un comercio considerable.

El ámbar, fué en la edad del hierro cuando este tráfico alcanzó su apogeo, que no disminuyó hasta bastante tiempo después de la dominación romana, pues en la conquista de las Galias no había collar franco que no contase unos cuantos trocitos de ámbar.

En Egipto dicha preciosa materia estaba en uso desde la dinastía XII, aunque es un ámbar mucho más rojizo que el procedente del norte de Europa y era extraído en algunos yacimientos cuya situación no puede la ciencia situar aún. En cambio, parece que esta resinosa sustancia era desconocida en el Asia anterior meridional. Puede sospecharse con fundamento que el ámbar de las tumbas egipcias procedía del Sudán, donde los egipcios efectuaban incursiones en tiempo de Amenemhat y de los Useratesen, mientras que Europa permanecía aún en la barbarie.

Añade Jaime de Morgan que jamás en sus excavaciones verificadas en el Asia ha hallado la más pequeña huella del comercio de ámbar, por lo que supone que no existía ninguna relación entre las regiones del Báltico y las del Asia anterior. Tampoco se encuentra el ámbar en aquellas remotas épocas en Siberia y la India. Esta observación destruye todas las hipótesis relativas no solamente al origen europeo de los pueblos de lengua aria, sino también todas las conjeturas sobre los movimientos de pueblos occidentales hacia el Este, al menos a partir de la época en que las industrias neolíticas y eneolíticas florecían en nuestras regiones.—T. de L.

Nuestros arranzales trajeron ayer unas ochocientas arrobas de anchoa, que se vendieron de seis a dos pesetas, y unos sesenta doubles de «aculia», que se cotizaron a cuatro pesetas. De aún también pescaron algo, aunque muy poco.

Ayer entró en el dársena el velero «María Gabriela», con resto de carga de Zumaya. Salieron el velero «Joven Conchita», con cemento para El Ferrol, y los vapores «Reodin», en lastre a Gijón, y «Hércules», con cemento a Marín.

LAS MAREAS

Las de hoy, domingo:  
Primera pleamar, a las 11:31 de la noche.  
Segunda, a las 0:10 de la mañana.  
Primera bajamar, a las 5:49 de la tarde.  
Segunda, a las 6:25 de la madrugada.

Las de mañana, lunes:  
Primera pleamar, a las 0:48 de la madrugada.  
Segunda, a la 1:12 de la tarde.  
Primera bajamar, a las 6:58 de la mañana.  
Segunda, a las 7:17 de la noche.

Academia de corte «Sagardoy»

En quince días se compromete doña Flora Sagardoy, autora de su método, a enseñar el corte de toda clase de prendas blancas y color de señora, caballero y niño.

Urbieta, 58, 2.º. (Frente a Bellas Artes)

**ANEMIA**  
CLOROSIS  
INAPETENCIA  
TRASTORNOS MENSTRUALES

**GOTAS ROYEN**  
(SANGUÍNEAS)

**TONICO DE LA MUJER**

En tal día como hoy

San Sebastián hace treinta años

DIA 17 DE OCTUBRE DE 1898

En tren especial marcharon a Madrid 22 reclutas de esta zona, a quienes en el último momento les correspondió servir en Cuba. Fueron despedidos por las autoridades militares y de millares de los soldados.

—A primera hora de la mañana marchó Madrid la familia real, siendo despedida con los honores de ordenanza. La infanta María Teresa marchó en buen estado de salud.

—En el Circo representaron «Ramón el abañil» y «La cruz de San Fernando». Esta última fué muy del agrado del público.

—Ha recaído sentencia en la causa seguida contra Juan José Irisarri y Benigno Baleri, por sustracción de árboles, imponiéndoles dos meses y un día de arresto mayor a cada uno y pago por mitad de las costas procesales.

—El tiempo ha vuelto a meterse en agua, esta toda la tarde se la pasó lloviendo, y durante la noche ocurrió lo mismo.

—Se encuentra gravemente enferma una niña de nuestro distinguido amigo el ingeniero señor Gaytán de Ayala.

—Entraron en la Pescadería 500 kilos de merluza, que se vendió de cuatro a seis reales y 400 kilos de atún, que se colizó de 113 a 124.

—El tren correo de la noche llegó con hora y media de retraso, por tener que esperar en algunas estaciones el cruce del tren real, el sudexpreso y el expreso.

DIA 18 DE OCTUBRE DE 1898

—En Lugariz, el joven de dieciséis años Carlos Landa, domiciliado en el caserío «Enleña», tocó en las cercanías del palacio real de Miramar un cable de alta tensión caído en tierra por haberse fundido, sufriendo tal descarga que quedó muerto en el acto.

—En su domicilio de la calle de Eleano, fué hallado el cadáver de la anciana Juana Liceaga Aguirrezabala, que falleció de muerte natural.

—A las nueve de la noche cuestionaron junto al matadero de Cemoriya, Pedro Iraldi y José María Beldarrain. Este apodró a su contrario causándole una herida leve en la cabeza.

—Un curdo, debido al pronunciado balanceo de su andar, cayó al suelo, rompiendo con la cabeza los cristales de una tienda de la calle de Puyucel. El devoto de Baco se conformó con pagar los vidrios rotos.

—En el tren correo de la noche llegaron las reclutas de Ultramar que vienen destinadas a los regimientos de Sicilia y Valencia, para recibir instrucción militar.

—A las dos y media de la tarde subió al cielo la niña María del Carmen Gaytán de Ayala e Ibero, hija de nuestro buen amigo don José, distinguido ingeniero.

—Por causa de la lluvia se suspendió el concierto que a mediodía debió dar en el Bulvar la Banda municipal.

—En el Cuarto de Socorro fué asistido Domingo Odrizola, que a consecuencia de haber resbalado cayó al suelo y se produjo de heridas en la calza.

Emérides donostiaras

Día 17 de octubre.  
1907.—En un accidente automovilista ocurrido en Herrera (Pasajes), resultaron muertas la florista de Araluce y el señor Zappino. La noticia causó en San Sebastián enorme y honda impresión.

Día 18 de octubre.  
1895.—Murió en Madrid don Andrés de Paz, abogado del Señorío de Vizcaya, catedrático en 1883 de la Escuela de Náutica de San Sebastián y autor de varias obras. Era natural de Landa (Orduña).

PROSTÁTICOS!

EL

Uruseptol

es el más poderoso e inofensivo.

ANTISEPTICO URINARIO

indispensable en todas las enfermedades de la VEJIGA, RIÑÓN y URETRA

EL

Uruseptol

cura como ningún otro preparado la PROSTATITIS, BLENORRAGIA y en general todos los padecimientos del aparato

GÉNITO-URINARIO DE VENTA:

Farmacias y Droguerías.

Gramola de salón

Coché niño Ennery, muy buen uso, se venden. «Villa Mirentxu». Barrio Eguiluz (Calle Maña, Antiguo). Visibles, 4 a 6 tarde.